

Die Spitex auf dem Weg zum elektronischen Patientendossier

Die Stammgemeinschaft eHealth Aargau (SteHAG) und die vaka Sparte «Spitex-Organisationen» (ehemals Spitex Verband Aargau) arbeiten seit 1. Januar 2022 beim elektronischen Patientendossier (EPD) sowie bei den Kommunikationsdiensten zwischen Gesundheitsfachpersonen (B2B) zusammen. Die konkrete Umsetzung beginnt jetzt mit den ersten vier Spitex-Organisationen.

Anschluss Spitex an das elektronische Patientendossier

Im Gegensatz zu den stationären Leistungserbringern sind die ambulant Tätigen nicht verpflichtet, sich dem EPD anzuschliessen. Die Stammgemeinschaft eHealth Aargau konnte jedoch die vaka Spitex-Sparte für eine Zusammenarbeit in den Bereichen elektronisches Patientendossier (EPD) sowie Kommunikationsdienste zwischen Gesundheitsfachpersonen (B2B) gewinnen. Das EPD soll der Spitex dank rasch verfügbarer Gesundheitsinformationen einen Mehrwert bieten und ihnen den beruflichen Alltag erleichtern. Auch die Arbeit an den Schnittstellen zu anderen Leistungserbringern wird zukünftig vereinfacht.

Susanne Seytter, Leiterin der vaka Sparte «Spitex-Organisationen» und Vorstandsmitglied der Stammgemeinschaft eHealth Aargau: «Die Spitex ist bereits digital unterwegs. Mit dem EPD und den B2B-Services werden wir noch effizienter mit unseren Partnern in der Gesundheitsversorgung zusammenarbeiten können. Im Zentrum steht dabei aber immer das Wohl unserer Klientinnen und Klienten».

Start mit vier Spitex-Organisationen

Die Stammgemeinschaft eHealth Aargau startet die Umsetzung des EPD mit einer Pilotgruppe von vier Spitexorganisationen: Spitex Regio Frick, die Spitex Wettingen-Neuenhof, die Spitex Fricktal sowie die Spitex Freiamt. Um den Aufwand für die ambulant tätigen Gesundheitsfachpersonen so gering wie möglich zu halten, hat die SteHAG ein neues Betriebsmodell entwickelt: das Managed-Service-Modell. Das Managed-Service-Modell bietet digitale Beitritts- und Signaturprozesse bzw. ein Kundenportal an, mit Zugriff für die Gesamtverantwortlichen und Datenschutzverantwortlichen der Institution. Auch digitale Schulungsunterlagen stehen als eLearning-Module für die verschiedenen Rollen und Profile im EPD-Kontext bereit. Diese können jederzeit, unabhängig von Ort und Zeit, individuell absolviert werden.

Wer ist die Spitex Aargau?

Der Spitex Verband Aargau (SVAG) wurde per 15.6.2022 in die vaka Gesundheitsverband Aargau integriert. Die Spitex ist eine Sparte in der vaka und vertritt 36 Non-Profit Spitex-Organisationen im Kanton Aargau.

Die Sparte Spitex-Organisationen unterstützt und fördert die Entwicklung von bedarfsgerechten, benutzerfreundlichen Dienstleistungen der Hilfe und Pflege zu Hause und fördert die Entwicklung zu professionellen und unternehmerisch geführten Nonprofit-Organisationen.

Sie unterstützt ihre Mitglieder in der Erfüllung ihrer Aufgaben und vertritt ihre Interessen als Arbeitgeber- und Fachverband gegenüber Behörden, Versicherern, Partnerorganisationen und der Öffentlichkeit.

Auskunft

Geschäftsführer Stammgemeinschaft eHealth Aargau:

Nicolai Lütschg, 079 335 95 56, nicolai.luetschg@ehealth-aargau.ch

Vaka, Sparte Spitex-Organisationen:

Susanne Seytter, Tel. 062 824 64 39 susanne.seytter@spitexag.ch